



## **Bericht des Landesjugendausschuss zum SKVMV-Jugendtag 2016**

### **Zur Mitgliederentwicklung im Jugendbereich:**

	2007	2008	2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015
weibliche Jugend B	63	63	94	62	56	45	55	59	38
männliche Jugend B	81	101	122	123	113	120	99	83	80
weibliche Jugend A	54	45	33	32	21	15	16	16	25
männliche Jugend A	107	74	60	45	41	37	38	48	43
<b>Gesamt</b>	<b>305</b>	<b>283</b>	<b>309</b>	<b>262</b>	<b>231</b>	<b>217</b>	<b>208</b>	<b>206</b>	<b>196</b>

Kurz: Wir befinden uns weiter im Abwärtstrend. Die genauen Zahlen lassen sich in der Statistik vom 01.01.2016 ablesen. Massiv ist der zahlenmäßige Rückgang bei den B-Mädchen. Die Leistungsspitze kann man hier inzwischen an einer Hand abzählen.

Erfreulich wäre es, wenn wir wirklich 25 A-Mädchen, wie in der Statistik aufgeführt, hätten. Hier scheint es allerdings so, dass einige Mädchen von zwei verschiedene Clubs gleichzeitig gemeldet wurden.

Während mancherorts die „zarte Pflanze Jugendarbeit“ inzwischen wieder zu sprießen beginnt (Beispiel Ribnitz), gibt es leider auch Clubs, bei denen man den Eindruck hat, hier ist der Zug in Sachen Nachwuchs abgefahren. Seit Jahren keine Jugendlichen mehr und auch keine erkennbare Energie, das aus eigener Kraft zu ändern (welche Clubs an dieser Stelle stehen könnten, überlasse ich jedem Leser selber).

Frage: Wie kann unser Landesverband diese Clubs unterstützen, doch noch mal wieder in Sachen Jugendarbeit aktiv zu werden?

### **Rückblick:**

Sportlich gesehen lassen sich die vergangenen zwölf Monate in zwei Worten zusammenfassen: „sehr“ und „erfolgreich“.

Bei den Deutschen Jugendmeisterschaften im Dreibahnsenspiel im Mai 2015 in Wolfsburg schnitten wir mit ein mal Gold, ein mal Silber und drei mal Bronze sehr gut ab. Wenige Wochen später, bei den Deutschen Jugendmeisterschaften Bohle in Delmenhorst, legten die Jugendlichen aus MV sogar noch eine Schippe drauf. In den vier Mannschaftswettbewerben drei Deutsche Meister und ein mal ein dritter Platz. Bei den Einzelwettbewerben gingen eine goldene und eine silberne Medaille nach MV. Damit waren unsere Vereine in Delmenhorst sogar erfolgreicher als die Brandenburger, die ansonsten im Jugendbereich dominieren.

Herzlichen Glückwunsch an alle Aktiven, Betreuer und Schlachtenbummler für diese tolle Leistung!

Die für kurz vor den Sommerferien geplante Kanutour an der Peene fiel leider buchstäblich ins Wasser: Wetterbedingt mussten wir dieses Event ausfallen lassen, werden aber 2016 einen erneuten Anlauf wagen.

Im August startete - bereits zum siebten Mal - eine Staffel mit acht, meist jugendlichen, Keglern beim Müritzlauf. Damit ist diese teambildende Maßnahme schon fast zu einer schönen Tradition geworden.

Beim Jugend-Länderspiel Deutschland vs. Dänemark im September in Kiel spielten fünf Jugendliche aus unserem Bundesland in der DBKV-Auswahl. Das Länderspiel wurde vom deutschen Team gewonnen.

Ebenfalls im September fand unser Trainingslager in Stralsund statt. Hier wurden nach zwei Tagen mit jeder Menge Sport, Spiel und Spass, auch die Auswahlmannschaften für die Deutschlandpokale nominiert.

Bei den Deutschlandpokalen wenige Wochen später belegte unsere B-Jugend in Norderstedt den fünften Platz, unsere A-Jugend belegte in Lüneburg einen hervorragenden zweiten Platz.

Dank der mit 4500 Euro fürs Kalenderjahr 2015 sehr hohen Leistungssportförderung durch den LSB fanden im vergangenen Jahr neben dem Trainingslager und den Deutschlandpokalen auch drei Trainingsmaßnahmen für unsere Kaderathleten in Neukloster, Waren (Leistungsstützpunkte) und Stralsund (Leistungszentrum) statt, die aus diesem Topf finanziert wurden. Ausserdem konnte die Teilnahme der Landes-Kaderspieler an den DJM Bohle anteilmäßig bezuschusst werden.

Ähnlich werden wir auch 2016 mit der Leistungssportförderung verfahren, wobei wir planen, diesmal die Teilnahme an den DJM Bohle noch etwas höher zu bezuschussen.

### **Ausblick:**

Bitte denkt daran, das alle Aktiven und Betreuer, die zu den Deutschen Meisterschaften fahren, ihre Antidopinvereinbarung bei mir abgegeben haben müssen. Wer dies noch nicht getan hat, hat bei den Landesmeisterschaften im März Gelegenheit dazu. Wichtig beim Ausfüllen ist die korrekte Bezeichnung von Club und Verein. Das Feld „DKB-ID“ bleibt frei!

Beim kommenden Jugendtag am 03. April in Güstrow wollen wir unter anderem über folgende Themen sprechen:

- Welche Erfahrungen haben die Clubs mit „Schule und Verein“ gemacht? Wie gelingt es mit diesem Projekt, Kinder als Vereinsmitglieder zu gewinnen?
- Wie kommunizieren wir Betreuer miteinander?
- Muß unser Spielsystem im Land auf den Prüfstand? Was läuft nicht optimal? Und kann man von Erfahrungen anderer Landesverbände profitieren?

Ich bitte alle Jugendtag-Teilnehmer, sich entsprechende Gedanken zu machen.

Das ursprünglich für diesen Sommer geplante Bohle & Bowling-Turnier entfällt.

Die Landesjugendsportspiele werden am 11./12. Juni in Neubrandenburg stattfinden. Wer möchte, kann dort auch wieder übernachten. Die B-Jugend kegelt am Samstag, die A-Jugend am Sonntag. Übernachtende Jugendliche werden an ihrem spielfreien Tag mit

Workshops, bzw. kleinen Spielen wie Kegelzielwerfen und Bogenschießen beschäftigt.  
Eine konkrete Ausschreibung zu den Jugendsportspielen gibt es wahrscheinlich im April.

Für den Juli haben wir eine Kanutour oder Drachenbootfahrt mit Rahmenprogramm geplant. Als Ort ist Waren im Gespräch. Auch hierzu im Frühjahr genauere Infos.

Ebenfalls in Planungen ist eine „Kinder stark machen“-Schulung für unsere Betreuer.  
Wahrscheinlich am 02. Juli 2016 in Schwerin. Hier kann man sich schon mal schlau machen: <http://www.kinderstarkmachen.de>

Unsere Startplätze bei den kommenden Deutschen Jugendmeisterschaften:

#### DJM Dreibahnen in Wolfsburg, 07./08. Mai 2016

Einzel wJB	Einzel mJB	Doppel wJB	Doppel mJB	Mix B	Einzel wJA	Einzel mJA	Doppel wJA	Doppel mJA	Mix A
<b>3</b>	<b>1</b>	<b>2</b>	<b>1</b>	<b>1</b>	<b>2</b>	<b>2</b>	<b>2</b>	<b>2</b>	<b>1</b>

#### DJM Bohle in Celle, 03. bis 05. Juni 2016

Einzel wJB	Einzel mJB	Mannschaft wJB	Mannschaft mJB	Einzel wJA	Einzel mJA	Mannschaft wJA	Mannschaft mJA
<b>5</b>	<b>5</b>	<b>2</b>	<b>1</b>	<b>3</b>	<b>4</b>	<b>2</b>	<b>2</b>

Abschließend möchte ich mich im Namen des LJA bei allen Betreuern und Verantwortlichen für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Rainer Malz

